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P R O T O K O L L  

JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG2024  
= = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = 

B I N A F I S C H E R E I V E R E I N  G A N G K O F E N  e . V.  
  

   Beginn:  19:30 Uhr   Lfd.-Nr.:    02/2024 

   Ende:   22:00 Uhr   Datum: 13.01.2024 

   Ort:   Gasthaus Zens, Hofthambach 

   Vorsitz:  Grünhager Rolf 

   Protokollführer: Pertl Bernhard (Schriftführer) 

= = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = 

Anwesenheit Vorstandschaft: 

Funktion: Name: anwesend: entschuldigt: 

1.Vorsitzender Grünhager Rolf X  

2.Vorsitzender Peter Gruber X  

Schriftführer Bernhard Pertl X  

Kassier Anton Aimer X  

Gewässerwart Rund Martin X  

Jugendwart Maximilian Sterner X  

Beisitzer Winzinger Johann X  

 Grünhager Maximilian  X 

 Linderer Johann jun X  

Kassenprüfer: .Hüttner Franz X  

 Vockinger Stefan X  

 

Anwesenheit Vereinsmitglieder: 47 Teilnehmer → siehe Teilnehmerliste (Anhang) 

 

Tagesordnungspunkte: 

1) Begrüßung und Tagesordnung 
durch 1.Vorsitzenden Rolf Grünhager; Tagesordnung den Mitgliedern in Schriftform 
ausgeteilt 

 Anwesenheitsfeststellung 

 Der Tagesordnung wurde der Punkt 7: Bericht des Jugendwartes hinzugefügt 
(Druckfehler der Tagesordnung). Keine Einwände von der Versammlung  

2) Totengedenken 
→ Schweigeminute zu Ehren der Verstorbenen Hubauer Walter und Senftl Georg 
durch die Teilnehmer 

3) Verlesung Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023 
durch Schriftführer Bernhard Pertl 
Protokoll wurde verkürzt vorgetragen (die wichtigsten Punkte aus 2023) 
 

4) Tätigkeitsbericht über das Vereinsjahr 2023 
durch 1.Vorsitzenden Rolf Grünhager; 
- Begrüßung aller Anwesenden 
- anwesende Ehrenmitglieder Johann Winzinger und Rudi Neumeier 
- keine Anträge im Vorfeld eingegangen  
- Einladung via Presse, whatsapp, homepage, Infokasten Marktplatz und 



Seite 2 von 6 

Veranstaltungskalender 2023 
- Begrüssung des Marktrats , Tobias Laubenbacher  
Mitgliederstand zum 01.01.2024: 105 Mitglieder: 
66 Erwachsene aktive Fischer, 8 aktive Jungfischer, 28 passive Mitglieder und 3 
passive Jungfischer 
Folgende externe Einladungen von benachbarten und befreundeten Vereinen 
wurden besucht: 

- Bezirkfischerein Eggenfelden 
- KFV Vilsbiburg 
- KFV Dingolfing 
- Sitzung des Naturschutzbeirates 
- Versammlung der ARGE Boden und Gewässer in Pfarrkirchen 
- Weihnachtsfeier ASV Landshut in Mirskofen 

Weitere Tätigkeiten im Auftrag des BFV: 
- Fahrten zu den Fischzuchten für Besatzmassnahmen 
- Diverse Besuche und Vorträge, z.B. Digitale Angelkarte u.ä. 

 

Rückblick auf das vergangene Vereinsjahr 2023: 
 

 Gewässerreinigung am 04.03.23: Einige Säcke voll Unrat wurde von den 
Mitgliedern im Rahmen der Gewässerreinigung eingesammelt und entsorgt 

 Alljährliche Laichplatzrenaturierung: Diese Massnahme ist besonders vor 
der Laichzeit der Nasen und anderen Kieslaicher. Immer mehr Einträge 
durch die Landwirtschaft verdichten und verhärten die eigentlich idealen 
Kiesgründe der Bina.  

 Forellenbesatz im Frühjahr: Es wurden ca 250 Stk gesunde und schöne 
Fische von der Fischzucht Hofer Andreas geliefert. Durch die 
unterschiedlichen Besatzstellen im oberen Vereinsgewässer, wurden auch 
während der Angelsaison innerhalb der Schonzeit Forellen gefangen werden 

 Anfischen am 30.04.23: Anfischen wurde an der Bina durchgeführt und 
abends die Versammlung mit Fangergebnissen des Anfischens und internen 
Themen im Verein abgehalten 

 Teilnahme am Marktplatzfest mit Angebot von gegrilltem Fisch: Wie jedes 
Jahr fanden die gegrillten Fische des BFV gute Resonanz bei den Gästen 
des Marktplatzfestes. Alle Fische konnten verkauft werden sodass auch für 
den Verein ein monitärer Zusatzbeitrag in der Vereinskasse erzielt wurde. 
Grünhager dankte allen Helfern fürs Auf-und Abbauen, sowie allen die 
massgeblich dazu beigetragen haben, dass diese Aktion so reibungslos 
stattfinden konnte. Vorallem den „Profigrillern“ wurde ein besonderer Dank 
ausgesprochen. Nur durch die Unterstützung der Mitglieder kann so ein 
Erfolg erzielt werden und auch der Zusammenhalt im Verein wird gestärkt 

 Beteiligung am Volksfestauszug: Die Binafischer , allen voran die 
Fischerkönige von 2022, zeigten gute Präsenz bei dieser Veranstaltung 

 Gartenfest am 15.07.2023 im Biergarten des Gasthauses Stauernwirt: 
Zahlreiche Gäste konnte der Vorsitzende begrüssen und bei guter Stimmung 
und köstlich zubereiteten Essen saß man bis spät in die Nacht. Der Dank 
ging an die Gastwirtfamilie Prescher für die Zubereitung des Essens und den 
Mitgliederfrauen die Salate, Kuchen und Nachspeisen spendierten 

 Königsfischen am 17.09.2023: Diesesmal wurde wieder ein Königsfischen 
im Spätsommer durchgeführt. Freigegeben konnte auch dafür der Raubfisch 
gegeben werden. Vor Beginn des Fischens wurde den Teilnehmern 
Weisswürschte und frische Brezen angeboten, dass aufgrund der guten 
Resonanz für 2024 wieder angedacht ist.  
Fischerkönig wurde Rund Martin, Jugendfischerkönig Fabian Hartwig 

 Beteiligung des BFV am Kinderferienprogramm der Marktgemeinde 
Gangkofen. 14 Kinder haben sich daran beteiligt und in die Welt der Flora 
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und Fauna an der Bina auch den einen oder anderen Fisch an Land ziehen. 

 Abfischen am Rottauen-Stausee bei Postmünster: Fangqoute an diesem 
Tag nicht zufriedenstellend, lediglich 4 Petrijünger waren erfolgreich. Abends 
wurde das Fangergebnis bei der Versammlung im Gasthaus Prescher 
bekannt gegeben und eine kurze Mitgliederversammlung abgehalten 

 Fischgrillen im Oktober: am 15.Oktober wurde wieder ein Fischgrillen 
durchgeführt. Wiederum war die Resonanz der Kunden ausordentlich gut. 

 Container Arbeiten: Rostentfernen, Neuanstrich, Dachstuhlbau und 
Blechdachmontage auf bei Container (BFV und Stockschützen); Massgeblich 
beteiligt war die Vorstandschaft welche viele Arbeitsstunden darin 
investierten. Wenige Mitglieder haben sich bei den Arbeiten angesprochen 
gefühlt. Auch die Beteiligung der Stockschützen war nüchtern. Die 
finanziellen Beteiligung der Stockschützen-Abteilung ist noch nicht geklärt 

 Familienfeier 2023:  110 Gäste fanden sich im Gasthaus Zens ein, viele 
Ehrengäste ,darunter der Präsident den Ndb Fischereiverbandes Michael 
Kreiner. Dank an Profi-Auktionär Neumeier Rudi, welcher die Tombola in 
charmanter und humorvoller Weise führte 

 Elektrofischen im Bereich Hochwasserschutzmassnahmen: Es ist 
geplant ein Elektrofischen von der Bahnbrücke bis Stauern durchzuführen, 
damit der Bestand an Fischen und Fischarten zu dokumentieren. Die 
Auswirkungen der Hochwasserschutzmassnahmen können nicht abgesehen 
werden, jedoch hat man eine Grundlage und vereinsinterne Dokumentation 
daraus. 

 Beitragserhöhung: Aufgrund der Tatsache dass seit der Umstellung von D-
Mark auf Euro keine Mitglieds oder Jahreskartenbeitrags Erhöhung stattfand, 
muss aufgrund der allgm Preiserhöhungen für Verband und 
Verwaltungskosten der Mitgliedsbeitrag erhöht werden. 
Erwachsene Aktive/Passive von 25€ auf 35€ für Jugendliche von 0€ auf 10€ 

 Schlusswort: Vorsitzender Grünhager dankte für die geleistete Arbeit im 
Verein und legte den Mitgliedern ans Herz sich für den Verein einzusetzen, 
vorallem den Neumitgliedern, welche sich durch aktivem Mitarbeiten im 
Verein eine kameradschaftliche Bindung zu den Mitgliedern bildet. Er 
wünschte allen ein Petri Heil für die Angelsaison 2024 

5) Kassenbericht 2023 durch Kassier Anton Aimer 
Vereinsarbeit: 
Anton Aimer stellte die Einnahmen und Ausgaben in Zahlen und deren 
Zusammensetzung vor. 

- Die Einnahmen setzen als grössere Posten sich aus Mitgliedsbeiträge, 
Erlaubnisscheine, Grillen Marktplatzfest und Fischgrillen Oktober 2023 
zusammen 

- Die Ausgaben sind aus Verbandsgebühren, Fischpacht, Fischbesatz und 
Vereinsfestivitäten zu Lasten des Vereins gegangen 

- Da Einnahmen die Ausgaben überwogen ist ein Plus für 2023 entstanden, 
vorallem durch das Marktplatzfest und dem Fischgrillen im Oktober 

- Der Kassenbericht konnte von den anwesenden Mitgliedern eingesehen 
werden.  

6) Bericht des Kassenprüfer 
durch Vockinger Stefan und Hüttner Franz jun.; 
Es wurde eine sorgfältige und vorbildliche Kassenführung 2023 festgestellt. 
 

 Entlastung der Vorstandschaft 
Vorschlag zur Entlastung der Vorstandschaft durch die Kassenprüfer 
→ wurde einstimmig d. Mitglieder abgestimmt (0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen) 

7) Bericht des Jugendwart durch Maximilian Sterner 

 Aktuell sind 8 Jungfischer aktiv im Verein. 2 Jungfischer haben erfolgreich die 
Fischerprüfung abgelegt, ein Jungfischer wird im Januar 2024 die Prüfung 
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ablegen. 

 An den geplanten Aktivitäten für 2023 konnte nur ein Termin durchgeführt 
werden. Die weiteren 3 Termine wurde aufgrund mangelnder Beteiligung der 
Jugendlichen abgesagt.  

 Dieses Problem zeigt sich erfahrungsweise aufgrund des Alters der 
Jugendliche welche im Alter von 16-18 Jahre das Angeln nicht mehr im 
Vordergrund steht. 

 Für das Jahr 2024 wird weiterhin versucht durch Betreuung bei Angelevents, 
theoretischen und praktischen Aktivitäten im Verein zu betreuen. Angedacht 
ist auch ein Jugendzeltlager im Sommer 

 Ferner wurde berichtet, dass in der Saison 2023 diverse Preisfischen besucht 
wurden  

8/9 8) Bericht des Gewässerwart Martin Rund 

 Es wurden die Gewässerreinigungs und Laichplatzrenaturierungs-
massnahmen erwähnt 

 Ferner wurde von der Einbringung von Laichhilfen berichtet 

 Der Mallinger Weiher wurde mit einem Fischreiherzaun versehen und im 
Wasser für Laichhilfe Teichrosen eingesetzt. Angesprochen wurde auch das 
Problem der Wasserlinsen, welche sich schlecht für den Besatz mit 
Moderlieschen auswirken. 

 Krebsfang 2024: es wurden wieder zahlreiche Signalkrebse in den 
ausgelegten Reusen gefangen. Diese Massnahme des Krebsfang muss 
weiterhin durchgeführt werden, damit die Population des Schädlings 
einigermassen eingedämmt wird 

 Erläuterung der Besatzmassnahmen für 2024 
9) Fangergebnisse 2023 wurde mit Infoblatt berichtet 

10) Bericht der Fischereiaufseher vorgetragen von 2. Vorsitzenden Gruber Peter 

 Soweit keine grossen Beanstandungen  

 Vereinzelt wurden Flaschen und Maisdosen an Angelplätzen gefunden. 
Gruber sprach die Bitte aus die Angelplätze im sauberen Zustand zu 
verlassen und wenn Müll oder Flaschen rumliegen auch dieses 
mitzunehmen und zu entsorgen 

 Ferner wies er darauf hin, dass Jugendfischer mit bestanderer 
Fischerprüfung keine Jungfischer mit Jugendfischereischein als 
Begleitperson zum  Angeln mitnehmen dürfen. Hier muss die 
Aufsichtsperson 18 Jahre sein 

 Auch die Fischer klärte er auf, dass die Erlaubnisscheine und staatlicher 
Fischereischein immer beim Angeln mit dabei sein muss, da auch 
behördliche Kontrollen durch die Polizei evt. Folgen hat wenn die Papiere 
nicht mitgeführt werden 

11) Veranstaltungstermine 2024 
Infoblatt über Veranstaltungen des Jahres 2024 wurden den anwesenden Mitgliedern 
ausgeteilt. Info auch in der Homepage zum downloaden, Info wird auch per Wapp an 
die Mitgliedern verteilt 

12) Besatzmassnahmen und Laichplatzrenaturierung 2024 

 Besatzmassnahmen wurden von Vorsitzenden Grünhager nochmals 
aufgelistet. Die Massnahmen wurden einstimmig von der Versammlung 
beführwortet 

 Die Aktion der Laichplatzrenaturierung am oberen und unteren 
Gewässerabschnitt wurde ebenfalls von der Versammlung ohne Einwände 
befürwortet 

13) Beitragsanpassungen ab 2024 

 Vorsitzender Grünhager erläuterte die Notwendigkeit einer Erhöhung der 
Beitragssätze 

 Seit der Umstellung von D-Mark zu  EURO hat sich der Mitgliedsbeitrag nicht 
erhöht 
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 Aufgrund der Erhöhungen und Aufwendungen der vergangenen Jahre ist eine 
Erhöhung der Mitgliedsbeiträge zu rechtfertigen. 

 Auch wird ab 2024 ein Mitgliedsbeitrag für Jugendfischer eingeführt. Bisher 
war die Mitgliedschaft für Jugendliche kostenfrei. Jedoch die Abgabe an den 
Landesfischereiverband von ca 11€ bedarf einer Festsetzung eines 
Mitgliedsbeitrages für Jugendliche 

 Folgende Änderungen der Mitgliedsbeiträge wurden vorgeschlagen: 
Erwachsene aktive und passive Mitglieder 35€ (bisher 25€) 
Jugendliche aktiv und passiv 10€  
Ab 18Jahre wird ein Jahresbeitrag von 35€ erhoben 
 

 Die Versammlung stimmte ohne Einwände dieser Beitragserhöhung zu 
 
 

14) Whatsapp und Homepage 

 Schriftführer Pertl bedankte sich bei den Anwesenden und Nutzern der 
Whatsapp Gruppe für die kontruktiven Beiträge und dankte allen für Bildern 
und Berichten die für Informationen innerhalb des Vereins dienten.  

 Pertl erwähnte auch die homepage, in der auch Downloads enthalten sind, 
wie z.B die neues Fangbeschränkungen der AvFig und Termine des Vereins. 

 Es wird versucht die Seite so aktuell zu halten wie möglich. Aktuell ist eine 
Seite für die Jugend in Arbeit, in der sich die Fischerjugend der Öffentlichkeit 
präsentieren kann um evt. andere Jugendliche für den Verein interessieren 

 Ausserdem dankte Pertl für die gute Resonanz des Kalenderverkaufes für die 
Jugendkasse 

 

15) Neuaufnahmen und Austritte 

 2023/2024 wurden 3 neue aktive Mitglieder gewonnen.  

 Ausserdem verstärken drei Jugendliche die Jugendgruppe 
 

16) Wünsche und Anträge: 

 Eine Wortmeldung aus der Versammlung beanstandete die Jugendarbeit, die 
in der Saison 2023 nicht den gewünschten Effekt zeigte, Jugendliche für 
interne Events heranzuziehen. Vorsitzender Grünhager und Jugendwart 
entgegneten den Ausführungen, dass 4 Termine gesetzt waren und sich nur 
an einem Termin die Jugendlichen beteiligt haben. Für das Jahr 2024 werden 
weitere Termine festgelegt und wiederum jedem Jugendlichen die Möglichkeit 
gegeben daran teilzunehmen.  

 Ferner wurde die Themen Fischbestand und Arbeitseinsätze diskutiert. 
Aufgrund der schlechten Fangergebnisse bei den Hegefischen ist man der 
Meinung, dass die Quantität an Fisch im Vereinsgewässer mehr Nachbesatz 
bedarf. Hier ist man aber anhand der jährlichen Fangergebnisse von der 
Behörde gelenkt und hier kein grosser Spielraum vorhanden ist. 

  Zum Thema Arbeitseinsatz wurde kritisiert, dass die Kontaktaufnahme zu 
den Mitgliedern nur zum Zweck von  Arbeitseinsätze dient und andere 
interessante Informationen wie Fischbesatz nur bestimmten Personen im 
Verein zukommen. Grünhager merkte an, dass oft Besatzmassnahmen 
kurzfristig aufgrund Verfügbarkeit von Besatzfischen geschehen muss und 
hier evt. Termine gesetzt werden müssen, welche unter der Woche zu 
Arbeitzeiten entstehen. Zu den Thema Arbeitseinsatz erklärte Grünhager, 
dass der Grossteil der geleisteten Arbeit im Verein die Vorstandschaft leistet. 
Der Zusammenhalt im Verein ist nicht nur durch Preis und Hegefischen 
gegeben, sondern auch an einem gemeinsames Arbeiten an den Projekten 
des Fischereivereins. Man versucht immer, so wenig wie möglich die 
Mitglieder heranzuziehen ,aber eine Beteiligung an vereinsinternen Arbeiten 
kann man von Mitgliedern erhoffen. Deshalb wird auch kein Arbeitseinsatz mit 
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finanzieller Gegenleistung, wie in vielen Vereinen, angestrebt,weil man auf 
die Freiwilligkeit und Kameradschaft der Mitglieder hofft und zählt. 

 Ausserdem wurde auch angemerkt dass whatsapp oder die homepage 
keinerlei Vorteile für die Jugendarbeit oder Vereinsarbeit darstellt. Dieser 
Punkt wurde von der Vorstandschaft nicht kommentiert. 

 Als Info hat Schriftführer Pertl nochmals informiert dass noch vereinzelt 
Vereinskleidung vorrätig ist und bei Ihm evt. nachbestellt werden kann 

 

17) Ausgabe der Erlaubnisscheine und Fanglisten 

18) Videofilm: Es wurde ein Videofilm vom LFV Verband zum Thema Salmoniden 
gezeigt 

19) Schlusswort und Ende der Veranstaltung:  

 Grünhager dankte nochmals allen Mitgliedern für die Unterstützung im 
vergangenen Jahr 2023 und hofft auf eine schöne, fangreiche und 
kameradschaftliche Saison 2024 mit einem Petri Heil 

 

Ende der Veranstaltung ca. 22:00 Uhr 

 

Datum: _____________________ 

 

   

Grünhager Rolf  Pertl Bernhard 
- 1.Vorsitzende -  - Schriftführer - 

 


